

Brasil y Argentina Sientan las Bases de un Plan Defensivo Conjunto Para el Area

Modifican sus Planes Navales Para el Atlántico Sur Debido a la Influencia Soviética en Angola y en Otros Países de Africa

Por JUAN ARAYA

BUENOS AIRES, 13 de abril. (Latin)—La influencia soviética sobre Angola y otros países africanos afectó sustancialmente la estrategia defensiva del Atlántico sur, con lo que Brasil y Argentina, principales potencias sudamericanas, se han visto obligadas a modificar sus planes navales para esta región.

Dentro de este contexto, el almirante Geraldo Azevedo Henning, ministro de Marina de Brasil, visitó la semana pasada Buenos Aires para entrevistarse con jefes y estrategos de la armada argentina. El propósito de la visita, dijeron los diarios de esta capital, es "sentar las bases de una acción defensiva conjunta para el área".

El cambio de gobierno en Argentina permite a esta nación dialogar de igual a igual con el régimen castrense brasileño, en lo relativo a planes estratégicos para la región.

Desde 1966 existe un pacto entre Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay para garantizar el tráfico marítimo a lo largo de sus costas, pero el convenio ha perdido actualidad ante la nueva influencia soviética en Africa, y especialmente en Angola, cuyo extenso litoral es una excelente base en caso de que hubiera un conflicto armado.

Expertos en geopolítica ad-

virtieron aquí que la nueva situación "puso en crisis la estrategia marítima al sur de la línea imaginaria que une el cabo San Roque, en la costa brasileña, y el Cabo Palmas, en el límite entre Liberia y Costa de Marfil, del lado africano".

En caso de un conflicto armado, serían vitales las rutas oceánicas por el Cabo de Buena Esperanza, en Sudáfrica, y las del Cabo de Hornos y el Estrecho de Magallanes, en el sur del Atlántico.

Los estrategos norteamericanos —que asignan a Brasil la cabeza visible de una alianza naval para el Atlántico sur— están conscientes de esta situación, y hace una semana se reveló en la prensa de Washington que Estados Unidos piensa construir bases navales para la defensa de esa región.

ANÁLISIS DE "LA NACIÓN"

En un análisis sobre el tema, el diario argentino "La Nación" sostuvo que "solamente tres países, enrolados por su cultura en el mundo occidental, tienen una ubicación geográfica adecuada para tener un papel significativo y el control y protección de esta zona: Argentina, Brasil y Sudáfrica".

Sudáfrica cuenta con la base de Dimostown, y sus fuerzas armadas poseen equipo militar sofisticado. Care-

ce, sin embargo, de una fuerza naval capaz de enfrentar una amenaza soviética naval.

En lo que respecta a las naciones sudamericanas, el censo de naves de guerra —sin contar unidades menores— es el siguiente:

Argentina: 1 portaviones (1946), 2 submarinos "Balao" (1944), 22 submarinos "Tiburón" (1974), 3 cruceros "Brooklin", 2 destructores "Fletcher" (1943) y 2 destructores T42 (nuevos).

Brasil: 1 portaviones (1945), 2 cruceros, 12 destructores, y 4 submarinos, a lo que se agregan 4 fragatas Vosper, 10 fragatas antisubmarinos, 4 barreminas "Schutze" y 3 submarinos "Oberon".

Los jefes navales brasileños tienen prevista la compra de 4 destructores: "Gearing", un submarino de propulsión nuclear, un portahelicópteros de 19 mil toneladas y 4 fragatas "Niteroi", con lo cual Brasil se convertirá en la fuerza naval más importante de Sudamérica.

Argentina, después del cambio de gobierno, pretende reacomodar su posición internacional. Entre los puntos prioritarios de la diplomacia de este país se cuenta establecer la soberanía efectiva sobre su mar territorial, explotación económica de los mares y en especial la relacionada con yacimientos en el fondo del océano.

Otros objetivos son la recuperación de las Islas Malvinas, ratificación de las posiciones argentinas en la Antártida, construcción de un puerto de aguas profundas y replanteo de las relaciones argentinas con países de la cuenca del Plata y naciones africanas.

EXCELSIOR

Decomiso la Policía de Montevideo el Matutino Argentino "La Nación"

Reprodujo Artículos de EXCELSIOR Sobre la Situación Política y las Torturas en Uruguay

MONTEVIDEO, 13 de abril (AP)—La policía decomiso hoy la edición del matutino argentino "La Nación", que reproduce artículos del periódico EXCELSIOR de México sobre la situación política uruguaya, y un caso de presunta muerte por torturas.

Fuentes allegadas a la distribución confirmaron la medida.

"La Nación" publica un despacho procedente de México, en el que el diario EXCELSIOR hace un análisis de la situación política de Uruguay y transcribe parte de un memorándum del Presidente Juan M. Bordaberry enviado a los mandos militares en torno del "proceso institucional" de este país.

El artículo en el diario argentino también revela la muerte de Eduardo Mondello por presuntas torturas.

No hubo reacción oficial sobre esta información.

EXCELSIOR

Cortázar Pide en Costa Rica Luchar Contra el Imperialismo

SAN JOSE, 13 de abril. (P. L.)—El escritor argentino Julio Cortázar, manifestó que llegó la hora de atacar sin tregua la política imperialista en América Latina, en una conferencia en el Teatro Nacional, principal centro cultural del país.

Cortázar, quien se encuentra en Costa Rica para dictar un ciclo de charlas sobre el estado actual de la literatura hispanoamericana, habló ayer sobre la situación de los intelectuales en Latinoamérica, ante una concurrencia de mil personas que llenó la sala del teatro.

El público interrumpió con aplausos su intervención cuando expresó: "Al fin América Latina comienza a despertar de la opresión que ha sido objeto por parte de las fuerzas imperialistas y fascistas".

El despertar de los pueblos —agregó Cortázar— se comprende muy bien en las palabras que el comandante Ernesto "Che" Guevara pronunció

en una ocasión: "Esta humanidad ha dicho hasta y echado a andar".

Finalmente el autor de "Rayuela" se refirió al compromiso que los intelectuales latinoamericanos deben tener con la lucha liberadora de sus pueblos.

Cortázar finaliza hoy su programa en Costa Rica con una charla sobre "Los Caminos del Escritor".